

学校だより「強い子」 第8号

12月号 兼 2学期まとめ号

校長 吉田 健太



しわす ⑤師走：明日は終業式 2学期のふりかえりとまとめをしましょう😊

4か月間の長きにわたった2学期が終わろうとしています。8月25日の2学期始業式は暦のうえでは秋でしたが灼熱の日々。運動会の練習で倒れてしまわないか心配するほどの暑さだったことを思い出します。そこからやがて気持ちの良い秋の季節になり、日々の授業のほかに大きな行事を、運動会・全校遠足・学習発表会・学年ごとの社会見学（校外学習）とつづけておこないました。そういううちに季節はいつの間にか冬。寒さに震える中、学力経年調査と学期末個人懇談会を終えたところです。思いおこしてみると、4か月間、たくさんの教育活動に取り組むことができました。すべてにおいて十分な成果をあげたとまでは言えないかもしれません、充実した日々ではあったと思います。

12月の和風月名は師走（しわす）です。先生が走り回るとか、お坊さんが走り回るとか、そのほかにもさまざまな言い伝えがあるようですが、いずれにしても、1年のまとめで何かと忙しい月というイメージは共通しています。学校では1年は4月に始まり3月に終わりますが、少なくとも、12月とりわけ12月後半は、2学期のふりかえりとまとめをしっかりとおこなっておきたい大切な時期です。

昨年度の12月の学校だよりを読み返してみると「ふりかえり項目」をあげていましたので、今年度も、少し手直しをして再掲してみます。保護者の皆さんも一緒に、2学期の子どもたちの生活をふりかえってみてください。

---ふりかえってみましょう---

- きそく正しい生活を送ることはできましたか。
- 8時25分に間に合うように登校できましたか。
- 大きな声でさわやかにあいさつをすることができましたか。
- 心と身体の健康をたもつことはできましたか。
- がんばろうという気持ちで勉強することはできましたか。
- 宿題を毎回忘れずにしましたか。
- よくわからなかったところをそのままにしていませんか。
- テストの前にしっかりと復習をしましたか。
- 宿題やテストの前の勉強以外に自主的に家で勉強をしましたか。
- わがままな態度でごしませんでしたか。 ●まわりの人にやさしくできましたか。
- いじめをしたり、いじめをみて知らんふりをしたりしませんでしたか。
- 毎日のそうじはていねいにできましたか。 ●感謝の気持ちを忘れないようにしていますか。



どれも大切なことだと思うので、できなかったことは3学期にそして新年にできるように努力してほしいです。この中にある感謝の気持ちについて少しつけ足しておきます。暑い日も寒い日も晴れの日も雨の日も毎日の通学路に立ってくださっている地域の「見守り隊」の方々。毎日の調理室で給食調理をがんばってくれている調理員さんたち。そういう姫島小学校の教職員（先生たち・管理作業員さん・事務職員さん）を助けて姫島小学校を支えてくれているみなさんへの感謝を、子どもたちには、忘れずにいてほしいです。

☺そして冬休み：年の瀬とお正月☺

クリスマスにお正月。予定や計画でいっぱいの冬休み。楽しみですね。

2学期の4か月は長かったので、大人も子どももけっこうな疲れがたまっていることと思います。3学期そして新年にいろいろなことをがんばっていくためにはリフレッシュ（ゆっくり休んで心や体の疲れを十分にとり、気持ちを切り替え、再び意欲を高めること）が必要です。

ただし、テレビばかりとか、寝てばかりとか、ゲームばかりとか、そういうすごし方もたまにはいいと思いますが、そればかりとというのはやめてほしいです。ゆっくりと和やかにすごす一方で、「ふだんなかなかできないこと」にもチャレンジしてみてください。十分に休息する一方で、充実したすごし方をしてほしいと思います。

☺2学期さいごの行事のようす☺

- 12/20 6年生 卒業遠足 キッザニア甲子園 いつも大混雑の人気の施設ですが、混雑ぐあいがそれほどでもなく、たくさんのお仕事体験ができました。とても充実した卒業遠足だったのではないでしょうか。ホームページにのせた6年生のみなさんの表情がとても良いです。
- 12/21 4年生 社会見学 大阪市立科学館 施設が新しくなってから初めて行きましたが、科学への興味を高める展示・体験がたくさんあって価値ある時間になりました。学芸員さん企画のサイエンスショー（酸とアルカリの中和実験いろいろ）も、学芸員さん解説のプラネタリウム（太陽と星の動き・星座）も、魅力ある内容で引き込まれました。

☺主な行事予定☺

12月

12/23（金）2学期終業式 下校時間は11時30分です。

12/24（土）～1/9（月・祝） 冬休み 17日間

※この間、土日祝・12/29～1/3 の年末年始休業・12/28と1/4と1/5の学校閉庁日は、学校には出勤者はおらず、電話・来客ともに対応することができません。（12/28と1/4と1/5につきましては、緊急の事案がある場合には大阪市教育委員会にお電話いただけすると連絡網により校長に通じることになっています。）つまり、冬休み期間中の平日で8:30～17:00の時間帯で学校が電話・来客の対応をさせていただくのは、12/26と12/27、1/6ということになります。お知りおきください。

1月の主なもの

1/10（火） 始業式

1/11（水） 給食開始

1/11（水）～1/16（月）17:00締切 学校生活アンケート（保護者・児童）、授業アンケート

1/18（水） 西淀川区教員研究発表会

西淀川区それぞれの小学校の研究活動の発表をする場です。今年度、姫島小学校は発表校で、主に国語の授業研究のことを発表する予定です。5限後に子どもたちは下校（通常通り）し、多数の区内小学校教員が来校します。

1/20（金） 5年生・6年生 漢字検定

1/23（月）・24（火） 2年生 命の授業 この2日間で学級ごとに順に1コマの授業時間をこの授業にあてます。

1/26（木） 5年1組 社会見学 ハグミュージアム

1/27（金） 5年2組 社会見学 ハグミュージアム